

In la capital . . . 450 ptas. trimestre.  
Fuera de la capital . . . 5 . . . semestre.  
Extranjero . . . 15 . . .  
Idem un año . . . 30 . . .  
Todo pago se entiende por adelantado.  
Redacción y Admón. plaza de S. Francisco, 6.

# LA LUCHA

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos, y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXII

Se publica todos los días excepto los siguientes festivos.

GERONA, SÁBADO 26 DE ABRIL DE 1902

NÚMEROS SUBLITOS 25 CÉNTOS.

N.º 7.642

## REGIONALISMO FERROZ

Así titula *El Nacional* de Madrid un artículo que queremos dar a conocer, para que se vea el inmenso mal que a la nación haría el egoísta regionalismo lo mismo catalán que gallego que aragonés y la guerra sin cuartel que mutuamente se declararían las regiones y los pueblos entre sí de la misma región.

Vimos, dice, no há mucho una guerra civil estrepitosa en un trecho corto de Galicia por oposición de intereses en el arte de pescar. Fué una forma menuda del regionalismo: reyerta entre grupos de una misma comarca. La diputación gallega se dividió y trajo al Parlamento la pelea furiosa de las rías; hizo al Estado el obsequio de un conflicto que debía conjurar sin tener en él arte ni parte. Ahora están amorosamente juntos en un haz los parlamentarios gallegos y algún asturiano, especialista en interrupciones ruidosas: todos contra el interés de las demás provincias en el asunto de las subsistencias. Esto es un regionalismo de más categoría, aunque de igual espíritu. No niega, sino que ama demasiado a la nación, con cariño mortífero.

No piden precisamente los gallegos que se mantenga el precio actual ó inaccesible de la carne; que tanto sería suprimir el consumo y suprimir la industria regional que defienden. Piden justicia fuera de casa; que el Estado y los ayuntamientos renuncien las cuotas de la ganadería, que los ferrocarriles transporten de balde, que las industrias cooperadoras de la pecuaria se resignen al sacrificio... Todavía no han solicitado subvención a los ganaderos; todo se andará si se halla blandura en el Gabinete, en las Cortes y en la prensa, la cual en cuestiones de este género se declara neutral ante la clientela, porque la tiene en todas partes.

Hay que oír la querrela de los otros intereses, industriales y fiscales, en que se descargan los ganaderos. Las empresas de transporte sobre todo, y más que ninguna

la que sirve a Galicia y Asturias, se duelen de mayores angustias y se pintan en quiebra ó poco menos. El Erario dice que para lo mucho que representan sus obligaciones ineludibles y las que a cada momento se quiere cargarle, es muy poco lo que recauda. Si no han de comer los españoles mientras por sí no se acomodan estos intereses encontrados, el ayuno será heroico de veras.

Hé aquí lo que resulta, muy claro y muy triste, en la cuestión de la carne: que en su propio terreno, con todas las ventajas que le dá su presencia entre los consumidores, la industria pecuaria española no resiste—si no mienten sus abogados—la competencia que se le hace desde muy lejos. ¿Tributos? Los pagan, mayores acaso, en sus países las industrias competidoras. ¿Transportes? No vienen gratis por el aire, desde su origen a nuestras costas y desde los puertos al interior, las mercancías rivales.

Si es que nuestra industria no sabe competir ó no se lo consenten los vejámenes ó la propia comodidad ó la propia sordidez, no hay en eso razón para decretar el hambre. Bueno que se proteja a la ganadería si lo ha de menester contra otros intereses particulares ó en armonía con ellos; tan pronto como lo imponga la necesidad ó tan despacio como quiera la pugna de egoísmos; pero antes de averiguar quién se lleva y quién debe perder el sobreprecio criminal de los artículos de vivir, mucho antes, ahora mismo, hay que restablecer el derecho a la vida en la única forma eficaz, por la importación de víveres, libre del todo si es menester y desde luego por tiempo ilimitado. En un semestre no se remedia la crisis. Cuando esté remediada, entonces podrá el Gobierno atender sin menoscabo del interés de todos al interés de algunos.

De completo acuerdo andamos con el compañero; bueno que se proteja la producción española ó regional pero sin que lleve la ruina al pueblo, sin que mate intereses sacratísimos y sin que produzca los conflictos del hambre. El regionalismo representa el egoísmo elevado a la quinta po-

tencia; el ego es la primera razón y poco importa a los regionalistas valencianos, por ejemplo, el que los algodones y los tejidos vayan por las nubes, si ellos pueden imponer el arroz y la naranja a precio del oro, poco importa al catalanismo las necesidades de Aragón, mientras los algodones vayan baratos y puedan vender sus telas como si fueran paño de Lyon y así sucesivamente, porque los intereses peculiares son egoístas por naturaleza, no reconocen los slutomas de la fraternidad y solo se mueven a impulsos de la ambición y del miedo.

Por esto nosotros no somos ni proteccionistas ni librecambistas; queremos el adelanto de nuestra producción española, pero sin perjuicios para la mayoría; somos oportunistas sin tocar en exageraciones teniendo sin cuidado los lamentos de los usuarios de la producción que son la plaga nacional por excelencia y el afán de miedo más insaciable y más criminal.

Estas son las ventajas del regionalismo; la imposición de intereses que por lo mismo que no son comunes, andan siempre en guerra de región a región y de pueblo a pueblo.

## DE TODAS PARTES

La Réjane ha resumido sus impresiones respecto al público de los diferentes países que visitó con ocasión de su última «tour-née», en las siguientes frases:

«Alemania cuenta con un público muy erudito é instruido, que hay que conquistar lentamente. Le gusta el teatro pero no tiene costumbre de hacer manifestaciones; espera al actor y le juzga. Se va al espectáculo, poco más ó menos, como se iría a escuchar una disertación para aprender, para aumentar su saber. No se ocupa en los demás espectadores; el alemán olvida lo que le rodea y no se fija sino en lo que pasa en las tablas. Se identifica con las personas; vive su vida, sufre sus pasiones.»

En cambio entiende Mme. Réjane que los rusos y los italianos se entusiasman

mucho más fácilmente. En escenas que en los referidos países le valían quince y veinte llamadas al proscenio, éstas apenas llegaron a cuatro en Alemania.

## REVISTA PARISIENSE

*Vaya un cortejal.*—Ni que fuera un Luis XIV.—*La partida.*—Exposición culinaria.—*El por qué.*—En el «Salon».—*Lo más saliente.*

Ya ha designado definitivamente Mr. Loubet las personas que han de componer su séquito en su próxima expedición a Rusia.

De su cuarto militar irán el general Dubois, secretario general, y los oficiales coronel Sylvestre, Teniente Coronel Lamy y comandante Chabaud. La representación diplomática, estará compuesta por el ministro de Negocios Extraños, Mr. Delcasse, por el director del Protocolo, Mr. Mollard, y los secretarios de embajada Depret y Greiguenil.

Además figuran en el séquito presidencial, el jefe de la secretaría particular, Mr. Henry Poulet, y el de la civil, Mr. Combrarian.

El total de personas que compondrán el séquito ascenderá a más de ciento, cosa que nos hace creer que el presidente llevará a Rusia un acompañamiento más propio de una fastuosa corte que del jefe de un Estado que tiene por forma de gobierno la república.

Si hay censuras por ese lujo, seguramente serán de los socialistas rabiosos, a quienes sus doctrinas les hacen odiar ese afán por la ostentación que tanto domina al francés.

Pero no crean nuestros lectores que tal comitiva es obra de Mr. Loubet. Estamos seguros de que si este pudiera hacer mangas y capirotes de su futuro viaje, iría a Rusia sin otro acompañamiento que su secretario particular y un ayudante; por que pertenece al corte número de franceses que aman la sencillez y son eminentemente democratas.

El 15 de mayo es el día señalado para la



partida de Loubet. Se detendrá un día en Prest, para recibir á la autoridades y comisiones oficiales y particulares del departamento que acudan á saludarle; y el mismo día 16 se embarcará en el *Montcalm*.

Dos Exposiciones ha inaugurado Mr. Loubet en estos días: la del *Salon* y la culinaria.

No faltarán personas que califiquen de extravagante la exposición culinaria, pero es por que desconocen cuan justificada está y lo importante y curiosa que es.

En Francia ni están en mayoría los que por su voraz apetito llamamos en España tragones; pero si los que poseen esquisito paladar y disfrutan de un placer infinito cuando están sentados á la mesa y saboreando esquisitos y habilmente condimentados manjares.

Esta afición á la mesa bien servida tiene por consecuencia que la cocina francesa no se vea superada por la de ningun otro país, lo mismo por la infinidad de platos que la componen que por sus delicadezas.

Además de esto, sabido es la atención que en Francia, como en todos los pueblos donde sus habitantes saben donde les aprieta el zapato, se presta á los alimentos, razón sobrada para que se celebren concursos culinarios.

Tanto los críticos como los artistas y el público inteligente, reconocen que el actual *Salon* no es ni mejor ni peor que los que últimamente le han precedido.

Figuran en él 1.200 obras, entre óleos, acuarelas esculturas y grabados. Realmente sobresalientes y que llamen la atención, no hay ninguna.

Sin embargo, tienen siempre contempladores los cuadros. *En familia*, de Carolus Duran, que además presenta una porción de retratos dignos de él; *Jubiles de Pasteur*, por Rixens, obra en que tanto puede admirarse la naturalidad y carácter de las figuras como lo fácil y fino de la ejecución; *Homenaje á Gounod*, poética composición en que Dubuje ha puesto toda su alma de artista, que no es miga de pan; *Adán y Eva*, de Gustavo Courtois; *Banquete de los maires*, por Gervex, que además presenta un interesante retrato del príncipe Napoleón; *La Isla Dichosa*, de Bernard, y unos cuantos más, que llevan las firmas de Leon Frederic, Juan Valer, Luciano Simon, Dagnan-Bauveret, Sargent y Blanche.

Entre las obras escultóricas figura *Ombres* y un busto de Victor Hugo, del gran

Rodin, ese moderno Miguel Angel que á pesar de sus muchos años posee una inspiración tan fresca y ahita de vida, cual si no hubiera pasado de los 30 años.

Entre los diversos bustos que hay, bien merecen ser colocados en preferente lugar el de Rodin, por Julio Desbois, el de Camillo Lemonnier, por Mennier, y la cabeza de Danton, que presenta Pedro Roche.

Aramis.

Madrid 23 de abril de 1902.

## El ejército en la jura del Rey

Las tropas de la guarnición de Madrid, según acuerdo del ministro de la Guerra y capitán general del distrito, contribuirán al esplendor de las fiestas próximas con una diana al comenzar ésta, y una gran retirada en uno de los últimos días, en la que tomarán parte todas las músicas y bandas y gran número de soldados con faroles. Tal vez figure alguna gran carroza en la comitiva.

Los cuarteles de San Francisco, San Gil y la Montaña lucirán espléndidas iluminaciones, y tal vez también el de María Cristina.

A la tropa se le darán ranchos extraordinarios abundantes, con vino y disfrutará de otras ventajas.

El día de la jura del Rey, entre las fuerzas que cubran la carrera, figurará la bandera de uno de los batallones de cada brigada (el más antiguo), con escolta de 20 hombres del mismo á las órdenes de un oficial. Por cada región vendrá también un jefe, que mandará las representaciones de ella, y la música de una de los cuerpos que la guarnece. Acudirán, pues, unas 8 músicas, y cerca de 30 entre banderas y estandartes, en representación del ejército de provincias.

Los alumnos de las academias serán revistados el día 14 en el campamento de Carabanchel por S. M. el Rey, á quien acompañarán los príncipes y embajadores extranjeros; á este acto, y para contribuir á los honores reales, asistirá desde Madrid ó Leganés una brigada de infantería. No habrá simulacro ni maniobras.

Pero se tiene por seguro que otro de los días, aún no determinando, se verificará en Madrid una gran revista militar, en la que tomarán parte las tropas que guarnecen la capital y los cantones, mas los alumnos de las academias y las representaciones (banderas y escoltas) de las brigadas de provincias.

En tal caso formarían dos divisiones y media de infantería; una división de caballería; cuatro regimientos de artillería de campaña; cuatro batallones de ingenieros, y tal vez algunas fuerzas más.

La revista, de verificarse, no será, como otras, en la dehesa de los Carabanchales, donde solo podrian presenciaria las personas que lograsen procurarse medios de transporte, sino en la línea Prado-Castellana-Hipódromo, donde se han celebrado muchas, entre ellas una en vida de don Alfonso XII, en honor del príncipe de Gales, otra un año después de fallecer aquel agosto monarca, en la que se presentó á caballo S. M. la Reina Regente.

## MODAS

*Pretextos que benefician.*—Exposiciones de «toilettes».—Los velos y las «etamines».—Paso á lo flexible y cómodo.—Las faldas.—«Toilette» de paño verde.—De terciopelo «beige».

Siempre fueron las fiestas deportivas y las periódicas exposiciones de Artes liberales, motivos para que el bello sexo luciera elegantes *toilettes*.

Como esta costumbre ha llegado á convertirse en traducción, y las exposiciones y fiestas mencionadas siempre han coincidido con la entrada de la primavera ó el otoño, resulta que aquellas tienen, además del atractivo que las constituyen, el de dar motivo á exposiciones de modas femeninas, con lo que ganan un ciento por ciento, puesto que el número de los concurrentes que van por amar al arte ó al *Sport*, se ve aumentado, y or lo menos en otro tanto, por los que van á lucir sus *toilettes* y por los que van á ver estas y á las beldades que las visten.

Si esto es ó no cierto, diganlo cuantos acudieron al barnizado del *Salon*, á los que asisten diariamente á las carreras de caballos, y también á cuantas personas recrean su ivsta y despiertan su apetito en la exposición culinaria que actualmente se celebra en París.

Tanto en dichos concursos, cuyas inauguraciones han sido brillantísimas por el atractivo que les ha dado el bello sexo, como en las fiestas hípicas, no han faltado las *toilettes* de velos y de *etamines*, que tímidamente van haciendo su representación hasta que la temperatura les permita sustituir por completo las de terciopelo sin apresto de ninguna clase, y á las de paño,

no menos flexibles y ligeros que aquel, las cuales les disputan hoy la supremacía.

También hemos observado que han desaparecido por completo los terciopelos dueros ó de mucho apresto, tan incómodos como poco en armonia con los gustos imperantes en materia de arte, y con ellos, por ser j rimos hermanos en sus efectos de carencia de flexibilidad y excesivo peso, los paños de seda que llamamos de Lyon, moaré, etc., para dejar el campo libre á otras telas mas cómodas y menos aparatosas, como la muselina.

Otra observación no menos importante que las apuntadas hemos hecho estos días: que al fin prosperarán las faldas cortas ó sin cola. En las carreras de caballos hemos visto bastantes, especialmente en *toilettes* de lana verde, que es color de moda en los trajes femeninos, como lo es en los masculinos.

Las colas que defienden el terreno con teson y valentía; pero, aunque tienen muchas defensoras, bien podemos decir que pelean en sus últimos baluartes.

Entre las diversas *toilettes* que llamamos nuestra atención una de las tardes que asistimos á las carreras, figura la siguiente, que no carece de originalidad y que estaba confeccionada con un paño verde rosá.

El cuerpo era ligeramente cruzado y ceñido, y cerraba en tres graciosas patas que afectaban la forma de medias aspas un poco curvadas. El cuello solo aparecía unido al cuerpo en la parte posterior, dejando al descubierto en el delantero un plastron de seda drapeada. La manga, ancha y abierta en su extremo inferior, remata en las patitas indicadas, que caen sobre un brollon de seda drapeada, fruncido en redonda.

La falda, que era corta, ó rasando el suelo, llevaba como adorno una serie de pespuntos en la parte superior y otra en inferior, rematando en un volanito pespunteado.

De terciopelo *beige* y de una sencillez tan elegante como artística, era el traje que vestía una de las damas que acompañaba á Mme. Loubet en la apertura del *Salon*.

El cuerpo, cuyo delantero remataba en punta, no tenía mas adorno que un gran cuello bordeado de guipur crema, que caía sobre los hombros, afectaba la forma de pequeña esclavina. Las mangas tenían la forma hoy tan en boga, estrechas arriba y anchas abajo, rematando en un puño ceñido que como adorno lucía unas aplicaciones de guipur.



La falda era de forma y con cola. Completaba tan sencilla *toilette* un nudo, prendido en el cuello, con grandes caídas de terciopelo celeste.

Mme. Robert.

Paris 23 de abril de 1902.

Noticias

Hemos oído decir que los vecinos de la plaza de San Francisco fueron testigos antes de anoche de una escena que pone al nivel que se merecen á las virtuosas personas que lo motivaron.

Dicen que serian las ocho poco más ó menos, cuando mientras estaban cenando con la mayor tranquilidad dos hermanas huérfanas de padre y madre de 19 y 17 años de edad respectivamente, en casa de una conocida y honrada familia, en donde la primera hacia cuatro años trabajaba y en la cual la menor se encontraba accidentalmente en la misma, cuando comparecieron varios municipales y según parece, por orden de la Alcaldía, exigieron les fueran entregadas dichas jóvenes á lo que la dueña de la casa, extrañándole tal medida, por saber á ciencia cierta que las indicadas jóvenes observaban una conducta intachable, procuró ampararlas, no consiguiendo el poder retenerlas en su casa.

La menor de dichas jóvenes, al darse cuenta de que iban á ser conducidas á un encierro, huyó despavorida, dando desaforados gritos de ¡¡auxilio!! ¡¡auxilio!! ¡¡nos quieren encerrar!! y á no ser por el jefe de la guardia municipal señor Serrano que la detuvo en la calle de la Industria, hubiera ocurrido una desgracia.

Las mencionadas jóvenes y cuantas personas se interesaron por ellas, procuraron evitar tan deplorable escena, pero todo fué inútil, pues ni ruegos, ni súplicas, ni nada, bastaron para conmovér á las personas de la familia que, según parece, dieron aquella orden, siendo conducidas á viva fuerza en un carruaje, que estaba preparado al efecto, y trasladadas al convento de las Adoratrices, en medio de una lluvia torrencial ó mejor dicho entre tinieblas, establecimiento religioso que podrá ser muy respetable, pero en el cual tenemos entendido solo se lleva á las jóvenes que merecen algún correctivo, pero no á las que cumplen los sagrados deberes de su sexo.

Añádase que la escena que se desarrolló al dejarlas en el convento, fué en extremo desgarradora, y que son en gran número las personas de esta ciudad que solicitarán á quien corresponda sean sacadas de dicha casa las infortunadas jóvenes.

Como prueba del buen comportamiento que han observado siempre las citadas huérfanas, bastará decir, que la familia en donde trabajaba la mayor, está dispuesta á que vivan en su compañía.

De ser cierto el acto que acabamos de reseñar, resulta en extremo lamentable, y como el asunto parece envolver cierto misterio, lo trasladamos á los dignísimos señores fiscal y juez de Instrucción, en la seguridad que depurarán con el celo de costumbre, lo que haya de cierto.

Los congregantes de la Inmaculada Virgen María y San Luis Gonzaga, mañana, á las 8 de la misma, celebrarán comunión general en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús.

También en dicho día empezará al mes de María en la citada Iglesia.

Ha sido destinado al Parque de artillería de esta plaza, el teniente coronel don Alejandro Zarraga.

La orquesta «Orfeon Cassanense» de Cassá de la Selva, ha sido contratada para los bailes que dará en los días 8 y 10 de mayo próximo la sociedad «Union Gerundense», y también para el concurso de sardanistas que tendrá lugar el día 11 por la tarde en la plaza de toros.

Ayer tarde fué conducido á la última morada el cadáver de la anciana esposa de nuestro antiguo amigo don Lorenzo Boadas, empleado en esta Diputación, y madre y hermana de los que lo son también nuestros, los funcionarios de Hacienda don Heriberto y don Fernando Rocamora y tía política del representante de la compañía «El Fenix Español» don Leandro Comas.

Damos el pésame á la familia de la finada.

—Terminada la licencia que se le concedió para el restablecimiento de su salud, ha regresado de Valencia el Interventor de Hacienda de esta provincia y distinguido amigo nuestro don Leandro Botella, el cual ha vuelto á posesionarse de su cargo.

—La comedia «El difunto Toupinel» estrenada antes de ayer en nuestro Coliseo, fué del agrado del público.

La señorita Caparó y el señor Salvat estuvieron muy bien en sus respectivos papeles, ayudando al buen conjunto de la obra los demás artistas que en su desempeño tomaron parte.

«La Rreja» de los hermanos Quintero, obtuvo también buena interpretación.

—Sabemos que el señor Administrador de Contribuciones de la provincia ha dado terminantes órdenes á sus subordinados para que sean despachadas con toda urgencia cuantas altas y bajas se presenten en aquella Oficina, así como que se acelere cuanto sea posible el despacho de los expedientes de devolución, ya para servir bien al público como tiene derecho, ya en evitación de ciertos abusos, que no estando en dicha dependencia la mayoría de las veces, se convierten en desprestigio de la misma.

Felicitamos al señor administrador por tan justa medida.

—Dice un colega de Barcelona, que un forastero, recién llegado á esta provincia, cayó en las redes que le tendieron dos muherzuclas, con las cuales se entretuvo conversando en un piso de la calle de Arelas. Al despedirse de sus amigas momentáneas, el forastero echó de menos una cartera con 3.075 pesetas en billetes del Banco. Denunció el robo á la policia, habiendo resultado infructuosas las pesquisas hechas para dar con las ladronas y recuperar lo robado.

—Entre los dictámenes aprobados por el Senado, figura el relativo á la construcción de un ferrocarril de vapor de Figueras á Rosas.

—Ha sido condecorado con la cruz de segunda clase del Mérito Naval con distintivo blanco, el asesor de esta provincia marítima, residente en Palamós, don Félix Ribera.

—Después de larga y terrible enfermedad, ha fallecido el oficial de la Administración de contribuciones de esta provincia don Miguel Camós, empleado tan laborioso como honrado.

Ayer tarde verificóse el sepelio del cadáver de señor Camós, concurriendo á dicho acto gran número de compañeros y amigos del difunto.

Descanse en paz y reciba su familia nuestro pésame.

—El alcalde de Olot ha celebrado una detenida conferencia con el gobernador civil de Barcelona señor Manzano, acerca la supuesta agitación carlista en dicha villa y otras inmediatas.

Según noticias, las impresiones del alcalde de Olot son muy tranquilizadoras.

—En la corrida de toros que con motivo de las ferias y fiestas se celebrará el día 8 del próximo mayo, tomarán parte los aplaudidos espadas Albabeño, Villita y Chicuelo con sus correspondientes cuadrillas, lidiándose seis toros de 5 años de la acreditada ganadería de don Carlos Conradi.

Los precios, según reza el programa están al alcance de todas las fortunas, pues la entrada general en la sombra costará 3'65 pesetas y 2'65 en el sol.

—Ayer hizo un día espléndido, propio de la estación que atravesamos, pues ya era hora de que Febo se mostrara propicio después de tantos días de lluvia.

—El Papa ha recibido en audiencia al magistrado canadiense M. Balerier y á toda su familia.

Al saber el Papa que la hija del magistrado había perdido á su esposo en la guerra del Transvaal, besóla en la frente y exclamó llorando:

—Esa guerra es el último gran dolor de mi vida.

—Por ser superior al ácido bórico y al bicarbonato sódico como antiséptico, debe usarse siempre para la higiene el *Borisol* del farmacéutico Torres Muñoz. Pídase en

farmacias y al autor, San Marcos, 11, Madrid. Caja 2'25 pesetas.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUMBAU SERRA, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

—Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y C.ª, Banqueros y Expenduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho; ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar, en un caso feliz, una fortuna bien importante. *Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.*

—Tos ferina, y toda clase de toses de los niños, lo saben las madres, se curan con la *Lacto ferina* del Dr. Caldiero. En farmacias 5 pesetas, por 5'50 la remite por correo el autor, Puerta del Sol 9 Madrid.

AVISO

Una señora viuda desea encontrar dos ó tres caballeros ó dos matrimonios para vivir como en familia. Se admiten con asistencia ó sin ella.

Ciudadanos, 11-2.º



ALMUERZO

Tortilla de pan.—Calamares fritos.—Judías salteadas.—Biftec á la inglesa.—Patatas en camisa.—Postres.

COMIDA

Sopa de arroz y perejil.—Lubina á la papillote.—Blanqueta de ternera.—Alcachofas rellenas.—Pichones asados.—Compota de fresas.—Postres.

Tortilla de pan.—Se cortan rebanadas delgadas de pan francés, que se dividen en cuatro pedazos. Se empapan en leche y se incorporan al batido de huevos bien sazonado, añadiéndole un poco de grasa, según en lo que se ha de freir la tortilla.

Blanqueta de ternera.—Se toma carne de pecho de ternera cortada en trozos como onzas de chocolate. Sin que tomen color, se rehogan en manteca de vacas; se espolvorean con harina y se traba y alarga con caldo. A partir de este momento, cocerá el manjar durante tres horas, sobre fuego muy suave y bien tapada la vasija. Para una libra de ternera, se echan despues del rehogo doce cebollas pequeñas como nueces, doce setas de las llamadas *champignons*, doce criadillas de tierra y doce zanahorias muy chiquitas, con el correspondiente ramito

de perejil, perifollo, orégano, laurel y la sal correspondiente.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

MUNDO, MUNDILLO...

Tenia en mi pupitre desde niño colocada una esfera de madera, á la que daba mi especial cariño, pues gracias á la esfera movía á mi sabor la tierra entera.

Hice largos viajes tocando con el dedo los parajes en la esfera marcados, y de los pueblos más civilizados pasaba á los antípodas salvajes.

A veces, hecho un bobo, pensé:—Soy Dios de este pequeño globo; ó ya determiné meditabundo que toda aspiración es sueño vano, si Dios, cual yo la esfera, coge el mundo, se lo pone en la palma de la mano y puede destrozarlo en un segundo y el mundo es más pequeño que un gusano.

Un día que pasé la noche entera trabaja que trabaja en estas reflexiones de chiquillo, arranqué de la esfera el pueblo de París con la navaja y me guardé á París en el bolsillo.

Otra noche también, llamando al sueño, dí vueltas á la imagen de la tierra, la mirada fijé sobre Inglaterra y dije viendo á Londres:—¡Qué pequeño!

Ya tomándolo á broma levantaba la esfera con la mano, y me fui convenciendo de este axioma: —El mundo es más pequeño que un gusano.

Cansado de jugar de esta manera, hartó de recorrer la tierra entera y terco en someterla á mi albedrío, un día la empuñé con mucho brío, canté: ¡Ecco il muondo! y derribé la esfera.

¡Y otras cien y otras mil destrozaría! Y si fuera yo Dios y el mundo fuera mi esfera de madera, ¡mi palabra de honor, que lo rompía!

Ricardo J. Catarineu.

Teatro Principal

COMPANÍA CÓMICO-DRAMÁTICA

Funcion para hoy 26 de abril de 1902 (5.ª de abono).

El célebre drama en 8 actos LA TABERNA.

A las 8 y media.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

Stos. Cleto y Marcelino papas.

CUARENTA HORAS.

En la iglesia del Sagrado Corazón

CORTE DE MARÍA.

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Rosario en el Mercadal.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

OBSEQUIO al PUBLICO

Tenemos el gusto de ofrecerle un precioso cuadro de gran tamaño, de 83 por 115 cms., al que acompaña un libro biográfico, que contiene los datos más culminantes de la Historia de España, titulado

Cuadro sinóptico de los Reyes y Jefes de Estado Español.

Contiene los retratos de los Reyes y Jefes de Estado por orden cronológico, desde Ataulfo, primer rey goda, hasta Alfonso XIII y D.ª María Cristina. Al pie de cada retrato va la firma ó sello respectivo desde que los reyes empezaron á usar de algún signo ó autógrafo en sus documentos.

Dicho cuadro histórico contiene 103 retratos de tamaño 7 cms. de alto por 6 de ancho varios otros datos de gran interés.

Manera que el cuadro resulta una crónica viva de los soberanos españoles. Son los retratos más exactos y parecidos que se han publicado sacado, por distinguidos artistas, de las monedas, medallas y de los cuadros existentes en los Museos de Estado.

Bastará fijarse en los de este siglo para buena garantía de los demás. El cuadro sinóptico tiene por orla y ornamento una porción de datos gráficos, curiosos é interesantes, como son: los 49 escudos de las provincias, los 10 escudos regionales, el escudo nacional y el real, 12 coronas heráldicas, 14 cruces heráldicas y las 8 indicaciones de los colores heráldicos.

Tales son los datos históricos que contiene, sea lo un precios y claro resumen de nuestra historia, un tratado de gran utilidad para consulta ó instrucción, y muy digno para decorar cualquiera de las habitaciones de todas las familias, toda vez que dicha lámina y libretillo concuerdan inconscientemente á retener en la memoria los datos históricos que contienen, debido á lo agradable y distraído que le hacen los 108 retratos.

Las firmas son auténticas, sacadas de antiguos documentos, así como igualmente los escudos, coronas y las grandes cruces honoríficas.

El gran cuadro y libro, pueden adquirirse por el precio total de 2 pesetas con 50 céntimos. A los señores de fuera que tengan que mandarse por correo certificado, 3 pesetas, que deberá mandar en libranzas en esta Imprenta, plaza del Grano.



# El rabioso dolor de muelas carcaadas

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo.

## EL AIBAF SERDNA

Inventado por el Dr. Andrés F. B. á, farmacéutico premiado de Valencia.)

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en esta capital, farmacia de don Joaquín Coll, R. de la Libertad, princ. y en las de la ciudad, á 2 pesetas bote.

## ¡INCREDIBLE VERDAD!

Un anillo para caballero, oro de ley, hermosísimo brillante, 50 pesetas; Idem para id. (brillante muy grueso) 100 pesetas; un alfiler para caballero, oro de ley, con espléndido brillante, 25 pesetas; Alfiler idem id. (brillante muy grueso) 50 pesetas; anillo para señoras y señoritas, oro de ley, con hermosísimo brillante, 25 pesetas; un par de pendientes para señoras, oro de ley, con espléndidos brillantes, 25 pesetas; un par de pendientes para señ. ta, oro de ley, con hermosísimos, brillantes, 50 pesetas; Idem para id. (brillantes gruesos) 100 pesetas; un par de pendientes para niñas, (especialidad para verdadero regalo), oro de ley y espléndidos brillantes, 25 pesetas. Oro garantido de ley (18 quilate) y brillantes químicamente perfectos, mas hermosos y de más valor, por su constante brillantez y esplendor, que los verdaderos. **Regalo 5.000 pesetas á quien distinga mis brillantes Alaska** de los legítimos. Á todo comprador no conforme con el género, se le devolverá inmediatamente el dinero. Enviar la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, siendo siempre su valor superior al coste. No se hacen descuentos, no se concede representación, no se envía catálogo, ni dibujos, ni muestras. Envío franco de todo gasto en cajita valores declarados y por correo para toda España é Islas. No se sirve ningún pedido no acompañado de su importe en billetes del Banco de España en carta certificada ó valores declarados. Único Representante General **Sociedad Oro y Brillantes Am: Alaska.**

G. A. BUYAS. CORSO ROMANA, 18, Milán (Italia).

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Mayo de 1902

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 mayo directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

**FRANCE**

LINEA PARA EL BRASIL.

Saldrá de Barcelona el día 5 de mayo para Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

**NIVERNAIS**

Consignatarios en Barcelona, Ripel y C.ª, Dormitorio de S. Francisco, 25, pral.

**APRENDIZ** Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

# T. A. T. UCHIA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital.	4'50	ptas.	trimestre
Fuera de la Capital..	5	»	»
Extranjero.	15	»	»
Idem un año.	30	»	semestre

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.

## INVITACION PARA PARTICIPAR A LA PROXIMA GRAN LOTERIA DE DINERO

500.000

Marcos

ó APROXIMADAMENTE

PESETAS 850,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Loteria de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 Premio á M.	300000
1 Premio á M.	200000
1 Premio á M.	100000
1 Premios á M.	75000
2 Premios á M.	70000
1 Premio á M.	65000
1 Premio á M.	60000
1 Premio á M.	55000
2 Premios á M.	50000
1 Premio á M.	40000
1 Premio á M.	30000
1 Premios á M.	20000
16 Premios á M.	10000
56 Premios á M.	5000
102 Premios á M.	3000
156 Premios á M.	2000
4 Premios á M.	1500
612 Premios á M.	1000
1030 Premios á M.	300
36053 Premios á M.	169
20968 Premios á M.	250, 200, 150.
148, 115, 100, 78, 45, 21.	

La Loteria de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado contiene 118.000 billetes, 59.010 deben obtener premios con toda seguridad. Todo el capital incl. 58.990 billetes gratuitos importa

M. COS 11,618,400 ó sean aproximadamente ptas. 20.000.000

La instalación favorable de esta loteria está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,010 premios, hallarán seguramente su decisión en 7 clase sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Ms. 50,000, de la segunda 55,000, asciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta 75,000 y en la séptima clase se podría en caso mas feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 marcos, etc.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran loteria de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos, se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo, remitiéndonoslos por valores declarados, ó en libranzas de Giros Mutuos sobre Madrid ó Barcelona, estendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:  
Un Billete original, entero: Pesetas 10  
Un Billete original medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como tambien la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores se verán en el prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas del Estado, como tambien el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envia á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo y el importe remitidos será restituido. Los pedidos deben remitirsenos directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

5 de Mayo de 1902

**Valentín y C.**

HAMBURGO (Alemania.)

Para orientarse se envia gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

ESQUELAS MORTUORIAS  
Se publican y hacen en la imprenta de este periódico.